

d'Uruguay pour consulter le camarade Penelón dont l'autorité est en général très grande ; parfois des camarades viennent même d'Argentine. Mais l'absence d'un organe politique chargé d'assurer ses consultations d'une façon permanente et l'absence d'attention de la part des partis envers le Secrétariat font que les conseils et les indications précieuses ne sont pas toujours suivis (nous l'avons vu dans l'Uruguay où le CC souleva la question de député Mibelli⁷⁷ sans l'avis du Secrétariat, sans avoir discuté cette question dans le parti, et en mettant le Secrétariat devant un fait accompli de la convocation d'un Plenum extraordinaire du CC).

En général, la liaison et une certaine direction, quoique insuffisante, s'exerçaient à l'égard du Parti d'Uruguay seulement ; en ce qui concerne les PC de Chili et du Brésil, la liaison est mauvaise et la direction est très problématique. En ce qui concerne les autres Partis, groupes de sympathisants ou éléments de gauche du mouvement de la littérature d'information, on entretient avec eux la correspondance quoique irrégulière, donnant peu de résultats.

Cependant, il y a plusieurs pays d'Amérique du Sud des conditions indubitablement favorables pour le travail des Partis Communistes. La confusion dans le mouvement syndical, la faillite de plus marquée des anarchosyndicalistes dans le mouvement syndical, la faiblesse et par fois l'absence totale de l'influence des socialistes, les conditions économiques difficiles de l'existence des ouvriers créent dans les masses une tendance de reconstruire les syndicats, augmentent la popularité de l'idée de l'unité du mouvement syndical, augmentent l'influence des communistes dans les syndicats. D'autre part la faiblesse idéologique de certains Partis communistes, leur non savoir de créer des organisations et d'organiser leur travail, la présence des éléments opportunistes dans ces Partis, tout cela exige l'existence d'un organe permanent, du Secrétariat sud-américain pour aider, pour diriger et aussi pour intervenir avec autorité. Plusieurs circonstances économiques et politiques, y compris la position des Etats sud-américains à l'égard de la pénétration du capital nord-américain, créent des conditions objectives pour des campagnes communes pour tous les Partis d'Amérique du Sud. Etant donné la difficulté de la liaison directe de ces Partis avec le CE de l'IC, l'existence d'un organe dirigeant pour les Partis communistes d'Amérique du Sud constitue pour la période immédiate une des conditions fondamentales de développement du mouvement communiste dans l'Amérique du

⁷⁷ Miembro del CE del PCU y diputado del parlamento por el PCU Celestino Mibelli fue acusado por el SSA de indisciplina y expulsado del PCU en 1927.